

Censura del Senador Republicano Jess Helms Por no Enviar Armas, EU Entorpece la Lucha Antiguerillera en Argentina

Por RAFAEL RODRIGUEZ,
CASTANEDA,
corresponsal de EXCELSIOR

WASHINGTON, 19 de junio.—El senador republicano Jess Helms afirmó en el congreso que los movimientos guerrilleros de Argentina, están a punto de hacer caer "en el caos" a ese país y censuró que Estados Unidos "no ha hecho nada por ayudar a sostener el actual régimen democrático".

Aseguró que el gobierno estadounidense ha frenado la venta de armas a Argentina y completamente ha bloqueado el suministro de armamento especial para combatir a las guerrillas urbanas y rurales.

"Es increíble", expresó, "no sólo nos hemos mantenido al margen del asunto sino que hemos entorpecido la lucha antiguerillera del gobierno argentino".

Dijo que tales informes le habían sido suministrados por el embajador norteamericano en Buenos Aires, Robert C. Hill, quien le aseguró que prácticamente están suspendidas las ventas de armas al gobierno de Isabel Perón.

"Y de plano —recalcó— el suministro de helicópteros y equipo apropiado para el combate de las guerrillas está bloqueado.

Expresó que, aunado a esto, "casi simultáneamente el

personal militar asignado a nuestra embajada en Argentina ha sido reducido al mínimo".

Según Helms, senador por Carolina del Norte, algunos de los guerrilleros que actúan en Argentina "fueron entrenados en Cuba", y otros provienen de los remanentes de las guerrillas uruguayas de los tupamaros.

"Con el terrorismo —aseguró— se ha detenido la inversión extranjera y los principios de un caos se manifiestan en una inflación galopante y en la caída vertical de la producción industrial y agrícola de Argentina".

Señaló que a menudo Estados Unidos ignora las condiciones de los países latinoamericanos y, como en el caso de Argentina, considera que "ayudamos más a las fuerzas anarquistas que a los gobiernos que se esfuerzan en mantener la democracia".

EL DÍA

Si no hay Derechos Humanos no hay Igualdad, Expresa Fanny Eldelman

por Ernestina HERNANDEZ

La señora Fanny Eldelman, secretaria general de la Federación Democrática Internacional de Mujeres, señaló hoy las aportaciones que su organismo ha dado para la realización del Año Internacional de la Mujer.

Habló también sobre la situación de la mujer en Argentina, su país natal, donde una mujer está en el poder, pero detrás de ella hay un hombre que la maneja.

"Aportamos la iniciativa para que 1975 fuera denominado Año Internacional de la Mujer", dijo. La proposición pasó a 8 ó 10 organizaciones internacionales no gubernamentales y de ahí a la Asamblea General de la ONU, que la aprobó en diciembre de 1972.

Eldelman indicó que después de que en la ONU se tomen decisiones, la federación a la que pertenece realizará un congreso mundial sobre la mujer en octubre, en Berlín Este, en el cual se tratarán, entre otros temas, el de los derechos humanos, la situación de la mujer y su participación en las luchas por la independencia nacional.

"Insisto en la necesidad de tratar el tema de los derechos humanos porque donde no los hay no puede haber ni igualdad, ni verdadero desarrollo, ni realización humana", puntualizó.

Agregó que a principios de 1975 tuvieron una reunión en Nueva York en colaboración con las mujeres de la Liga por la Paz y la Libertad que versó sobre el último de los objetivos de la conferencia de la ONU sobre la mujer; es decir, la participación de ésta en las acciones por la paz y el desarme.

De ese seminario, añadió Eldelman, resultó un documento que será entregado a esta conferencia.

Anunció que en julio se efectuará en Aimaata, Kaksastan, una de las Repúblicas de la Unión Soviética, una conferencia sobre el aporte de las mujeres al desarrollo de la sociedad.

Asimismo, indicó que en septiembre se llevará a cabo en La Habana, para los países de Centroamérica, el Caribe y México, un seminario sobre el acceso de la mujer a la educación y el trabajo.

Cuba, expresó, mostrará en esta ocasión su valiosa experiencia no sólo en los aspectos antes mencionados, sino también en el terreno de su "fantástico" código familiar.

Por otra parte, la señora Eldelman indicó que la situación de la mujer argentina tiene aún muchos escollos que se ahondan en la "alarmante situación actual" de violencia política y ahorcamiento económico que sufre el país.

Señaló que "Argentina, últimamente está llena de elementos neofascistas que tratan de atemorizar al pueblo con asesinatos impunes y estamos convencidas de que los mueven y apoyan fuerzas e intereses del exterior".